

## **L'intérêt de la présence des chirurgiens dentistes des armées en opérations extérieures**

Titre(s): L'intérêt de la présence des chirurgiens dentistes des armées en opérations extérieures [Texte imprimé] / Thibaut Bila ; sous la direction du Docteur Dominique Garcia

Auteur(s): Bila, Thibaut (1983-....)

Autre(s) responsabilité(s): Garcia, Dominique (Directeur de thèse)  
Université Bordeaux-II (1971-2013) - Organisme de soutenance

Editeur, producteur: [S.l.] : [s.n.], 2009

Description matérielle: 1 vol. (75 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur: The interest of the presence of military dental surgeon in foreign operations eng

Note sur les bibliographies et les index: Bibliogr. f. 67-74

Note de thèses et écrits académiques: Thèse de doctorat Odontologie 2009 Bordeaux 2

Résumé ou extrait: La France est engagée militairement sur nombreux théâtres d opérations extérieures. Sous l impulsion de Mr Nicolas Sarkozy, Président de la République, la France a rejoint le commandement de l OTAN. Elle prend alors une part plus active dans la politique internationale. L objectif de cette étude est de mettre en évidence l intérêt de la présence de chirurgiens dentistes des armées en opérations extérieures. En métropole le chirurgien dentiste va avoir plusieurs missions : les aptitudes au service outre-mer des militaires, et leur mise en condition opérationnelle. En opération ses missions se partagent entre le soutien aux forces françaises mais aussi aux forces étrangères ne possédant pas de dentistes dans leur contingent, et enfin une participation à l assistance médicales aux populations. Pour pouvoir accomplir sa mission, du matériel est mis à sa disposition. En métropole, les plateaux techniques répondent aux normes européennes en vigueur et aux dernières données acquises de la science. Sur les théâtres, ce matériel est adapté aux diverses contraintes du terrain et des situations. On se retrouve à bord de certains bâtiments de la Force d Action Navale, mais aussi dans des Abris Techniques Modulaires transportables par voie aérienne et maritime. Les recours d expérience de l activité dentaire mettent en évidence une forte activité générale. La présence du chirurgien dentiste sur le terrain permet alors de maintenir des unités opérationnelles, évitant leur rapatriement sanitaire pour des causes dentaires, coûteux en hommes et en matériel, susceptible de compliquer la mission.

The French army is engaged on different theatre of foreign operations. At the investigation of Nicolas Sarkozy, President of the Republic, France has join NATO comment and takes a more important and active place in the international policy. The aim of this study is to underline the interest of the presence of the military dental surgeon in foreign operations. In metropolitan France, the dental surgeon will have several missions: The aptitude for overseas military service and maintenance on operational conditions. During foreign campaigns, it mission are shared out between French army support but also to foreign

army who have not dental surgeon on their contingent. More, he takes part in medical care for local people. To realize his mission, special equipment is made available. In metropolitan France, supply and medical technical installation meet European quality requirements and follow the last scientific data. Abroad, this equipment adapt to the constraints of the country s environment. Some of this equipment is entrained on ship of Naval Action Force and also on technical modular shelters transportable by air route and shipping. The backgrounds on dental underline a strong general activity. The presence of the dental surgeon helps and contributes strongly to the maintenance on operational conditions for the troops. This avoids medical repatriation for dental problems that are expensive as in men than in equipment, likely to complicate the military campaign.

Sujet - Nom commun : Armées -- Services médicaux et sanitaires -- Thèses et écrits académiques

Chirurgie militaire -- Thèses et écrits académiques

Opérations extérieures à but non militaire

Odontostomatologie militaire -- Thèses et écrits académiques